

”No fue robo, fue atentado”. Se manifiestan tras la agresión contra la periodista Susana Carreño

Por: Voces feministas. 08/07/2022

Decenas de personas, periodistas y sociedad civil salieron a marchar la tarde del sábado en Puerto Vallarta, Jalisco hacia la Delegación de la Fiscalía del estado en esa ciudad, para exigir que se investigue y esclarezca el ataque del que fue víctima la periodista Susana Carreño.

Luego de la agresión registrada el viernes 1 de julio a medio día, la Fiscalía de Jalisco informó sobre la localización de la camioneta en la que viajaba Susana Carreño, que según esta dependencia, así como el gobernador Enrique Alfaro Ramírez, fue el móvil que llevó a la agresión y bajo la cual se abrió la carpeta de investigación por presunto robo.

Por su parte, el Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de las Mujeres en Jalisco (Cladem Jalisco) denunció que para el Gobierno de Jalisco es una constante abrir carpetas de investigación que minimicen la gravedad de los delitos que se cometen hacia personas defensoras de derechos humanos, activistas y, en este caso, mujeres periodistas.

Guadalajara, Jalisco / Leslie Zepeda (Zona Docs).- “No más mordazas, protección a periodistas y activistas”; “no se mata la verdad matando periodistas”; “no fue robo, fue ataque”; “Enrique Alfaro, fue atentado”, fueron solamente algunas de las consignas que acompañaron la manifestación organizada a menos de un día de la agresión contra la periodista y directora de Radio Universidad de Guadalajara en Puerto Vallarta, mientras reportaba en la colonia La Moderna, en una zona ejidal de esta ciudad turística el 1 de julio pasado.

Así, decenas de personas, entre ellas reporteras, reporteros y sociedad civil, marcharon desde las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta hacia la Delegación de la Fiscalía del estado de Jalisco en este municipio, portando múltiples carteles donde plasmaron su inconformidad ante las agresiones hacia periodistas que ahora alcanzaron a la prensa vallartense.

Y es que sin ninguna investigación a profundidad y casi de manera inmediata tras el ataque cometido en contra de Susana Carreño, tanto la Fiscalía de Jalisco como el Gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, han asegurado públicamente que la agresión se debió al “intento de robo” de la camioneta en la que viajaba.

Frente a las puertas de la delegación de la Fiscalía de Jalisco en Puerto Vallarta, colegas e integrantes del gremio periodístico en la ciudad manifestaron su molestia por la indiferencia con la que las autoridades han abordado el ataque perpetrado hacia su compañera y amiga. Por ello, aprovecharon para llamar a la solidaridad de la población en general, ya que, no sólo temen que al sobrevivir Susana Carreño todavía se encuentre en riesgo su integridad, sino que, además, este tipo de agresiones se vuelva una constante:

“Cuando ustedes nos necesitan estamos siempre presentes, cuando hay una manifestación somos los primeros en llegar y los últimos en irnos. Nuestra labor es necesaria y no se vale que tengamos que cuidarnos las espaldas”.

Sobre su estado de salud, desde el Hospital CMQ Premier donde ha sido atendida, han informado que se encuentra estable y ha despertado luego de las intervenciones quirúrgicas que se le practicaron luego del ataque el viernes. Sin embargo, el director del nosocomio, Jorge Villanueva, describió las heridas como graves y dijo que, de no haberla atendido con rapidez, el pronóstico habría sido diferente:

“Tomando en cuenta las lesiones tan tremendas que recibió, se encuentra en buen estado. Yo creo que lo mejor fue la rapidez con la que la trajeron, sino solamente la lesión de cuello la hubiera desangrado totalmente”.

Las heridas que recibió afectaron tres puntos específicos: perforación en yugular, así como perforaciones en bazo y colon, además de heridas defensivas en los brazos.

Su compañera y amiga, Carolina Gómez, quien también se desempeña como periodista en este municipio, se pronunció sobre el ataque a Susana y manifestó su rechazo hacia la respuesta que ha tenido el Gobierno de Jalisco:

Desarrollo inmobiliario vertiginoso en Puerto Vallarta, probable móvil del ataque

Durante la marcha Jorge Téllez, rector del Centro Universitario de la Costa (CUCosta) plantel donde se encuentran las instalaciones de Radio Universidad de Guadalajara en Puerto Vallarta, reconoció y explicó la probable relación existente entre el ataque en contra de la periodista y las investigaciones que ella realizaba sobre el desarrollo inmobiliario en la ciudad costera:

“En Puerto Vallarta existen intereses importantes que siempre viven detrás del maquillaje del turismo. En Puerto Vallarta se necesita hablar con la verdad, con valor para tratar de descubrir esos intereses que están desde la propiedad particular, pero también la propiedad social como los ejidos, hay intereses ahí para hacer cambios de uso de suelo irregulares. Puerto Vallarta se maquilla del turismo pero su verdadero negocio es el inmobiliario y es desde ahí donde han querido acallar a muchos”.

Téllez insistió en que este ataque, además de ser un atentado contra la vida de la periodista, lacera la verdad, la libertad de expresión y el periodismo libre.

A la movilización asistió Gabriel Torres Espinoza, director general de Canal 44, integrante del Sistema de Radio y Televisión de la Universidad de Guadalajara, donde labora Susana Carreño. Durante su intervención dio a conocer que transmitirán la información que la periodista habría recuperado previo al ataque en el ejido Vallarta.

“Rechazamos categóricamente una conclusión anticipada que la lógica y el sentido común derrumba, porque el día de hoy apareció la camioneta de Susana Carreño, la que supuestamente había motivado el robo, abandonada desde ayer aquí en Puerto Vallarta; por lo que, los que supuestamente fueron a robarla, dejaron una camioneta de más valor para llevarse una de menor valor

que luego abandonarían kilómetros adelante. Así que no se sostiene que esto haya sido un robo” adelantó Torres Espinoza.

La propia Fiscalía de Jalisco aceptó que la camioneta de la periodista Susana Carreño apareció en camino a La Solapa en el cruce al rancho Las Vegas, aún en Jalisco, sin embargo, lo dieron a conocer hasta la noche del sábado. Desde entonces no han informado sobre ningún otro avance en la investigación.

Sobre esta afirmación, coincide la periodista Carolina Gómez, quien destacó que el ataque presuntamente podría guardar relación con los intereses de empresarios, **“de aquellos que quieren hacer desarrollos inmobiliarios fuera de la norma en Puerto Vallarta”**, esos mismos que Susana Carreño expuso durante al presidente Andrés Manuel López Obrador en una conferencia mañanera:

“Aquí no es sólo el intento de asesinato contra su persona, es el intento de callar lo que ella estaba por destapar, las investigaciones que realizaba, lo que nos afecta a los vallartenses como ciudad, eso es lo que intentan callar, las injusticias, la corrupción, lo que no debe de construirse en Puerto Vallarta, por eso es tan importante contar con el apoyo de la ciudadanía” finalizó.

Por su parte, Sandra Quiñones, activista feminista e integrante del Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de las Mujeres (CLADEM) agregó que desde su experiencia **“saben como funciona la Fiscalía”** sobre todo, en casos como estos, donde involucra la exhibición de las inoperancias e ineficiencias de las entidades que están hechas para cuidar, proteger y acceder a la justicia.

“Me queda claro que el que el gobernador haya salido a decir que fue un robo, fue precisamente para establecer ya la pauta para donde se tiene que abrir la investigación, porque lo contrario, implica reconocer que no tiene mecanismos para proteger a periodistas en el estado de Jalisco, que me preocupan las estadísticas y prefiero que sea robo porque no son delito grave, son manejables, en comparación con otros estados no estamos tan mal en el tema de robo”.

La activista explicó que, para el Gobernador de Jalisco, es inadmisibles reconocer que Puerto Vallarta, aunque no es zona metropolitana, es su **“joya de la corona económica del estado”** y esta joya económica no sólo tiene que ver con el turismo como bien decía el rector, sino que tiene que ver con la parte

inmobiliaria que hoy empieza a repuntar y que los habitantes empezamos a padecer este crecimiento desmedido”.

A pesar de que el ataque directo hacia Susana Carreño es el primero de su tipo contra la prensa en Puerto Vallarta, Sandra Quiñones aseguró que no se trata del primer ataque hacia las defensoras, ya que desde años atrás, han padecido una serie de ataques. Incluso, la propia Sandra Quiñonez se encuentra inscrita al Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Voces feministas

Fecha de creación

2022/07/08